
专家视点

■李国峰

智库观点

·캪“췑얷”킭틩퓚틩믡뗄뇭뻶짨훃헏낭

펢맺랴뛔떳릤떳 2 죕퓙캪췋돶얷

훞솪쏋킭틩 11 죕퓚틩믡뗄뇭뻶짨훃

헏낭， 쮵죧맻헾뢮 3 죕늻룦횪틩믡맘

솪“췑얷”킭틩뗄좫늿램싉붨틩，뻍웴

뚯돌탲，횸죏헾뢮쏪쫓틩믡。릤떳춬쪱

췾킲랢웰뛔헾뢮뗄늻탅죎춶욱。 펢맺

쫗쿠쳘샗즯·쎷뚨폚 3 죕쿲틩믡랢뇭

붲뮰， 탻늼뛠맺쇬떼죋폐틢폫펢맺잩

쫰쎳틗킭뚨，틔헹좡횧돖。

两政党联手

펦릤떳튪쟳，펢맺틩믡쿂풺 11 퓂

훐톮뇭뻶춨맽튻쿮뻟폐풼쫸솦뗄쳡

낸，튪쟳펢맺볬달ퟜ뎤뷜뢥샯·뾼뿋쮹

퓚헾뢮쳡쟫틩믡짳틩“췑얷”킭틩쪱，

릫뾪쿲헾뢮쳡돶뗄“췑얷”킭틩“좫늿

램싉붨틩”。

펢맺맣능릫쮾놨뗀， 뾼뿋쮹뚨폚

3 죕쿲틩믡ퟷ돂쫶， 떫돂쫶횻쫇램싉

붨틩뗄“쯵쮮”냦。 듋뻙솢벴헐훂릤떳

뗈떳엉랴뛔。 릤떳펰ퟓ쓚룳“췑얷”쫂

컱듳뎼믹뛻·쮹쯾쒬 2 죕룦쯟펢맺쳬

뿕탂컅욵뗀， 횻튪헾뢮 3 죕늻릫뾪좫

늿램싉붨틩，“컒쏇뻍웴뚯쏪쫓（틩믡）

돌탲”，“헢붫냑헾뢮뫍틩믡훃폚돥ힲ

맬뗀”。

놣쫘떳뗄헾훎쏋폑、 놱낮뛻삼쏱

훷춳튻떳톡퓱햾퓚릤떳튻뇟。 놱낮쏱

훷춳튻떳랢퇔죋죸쏗·췾뛻톷쮵，틩풱

쏇탨튪횪쾤붫튪뇭뻶뗄좷쟐쓚죝틔벰

뛔놱낮뛻삼뗘쟸뗄틢틥。 뛸놱낮쏱훷

춳튻떳탨튪횪뗀， 퓚놱낮쫜쿞폚떣놣

랽낸뗄돌뛈틔벰죧뫎췋돶떣놣랽낸랽

쏦，헾뢮쫕떽쓄킩램싉붨틩。

펢맺폫얷쏋 11 퓂 25 죕첸췗뗄

“췑얷”킭틩훐，맘솪놱낮뛻삼뗘쟸뗄

떣놣랽낸맦뚨，죧맻펢얷퓚“췑얷”맽

뛉웚뷡쫸쪱짐캴듯돉쎳틗킭뚨， 펢맺

좫뺳붫볌탸폫얷쏋캬돖쇙쪱탔맘쮰춬

쏋， 떫폫펢맺웤쯻뗘쟸틔몣쿠룴뗄놱

낮뛻삼뿉쓜믡ퟱ톭늻춬램맦。

내헕펢맺맣능릫쮾뗄쮵램， 죧맻

릤떳웴뚯쏪쫓틩믡돌탲， 틩믡쿂풺틩

뎤풼몲·늮뿆붫뻶뚨쫇럱펦쫗쿈뻍“췑

얷”킭틩뇧싛、뇭뻶。슷춸짧놨뗀，늮뿆

뮹폐좨뻶뚨쫇럱뇭뻶맘솪쏪쫓틩믡뗄

뚯틩。죧맻뚯틩춨맽，틩믡튻룶캯풱믡

붫닃뚨헾뢮쫇럱듦퓚쏪쫓탐캪늢췆볶

돍랣듫쪩。

不信任投票

릤떳펰ퟓ쓚룳돉풱냍샯·볓”쓉

2 죕쮵， 죧맻쎷뻜뻸릫뾪좫늿램싉붨

틩，쯽붫쏦쇙“퇏훘쿜램캣믺”，캨튻뗄

뷢뻶랽램뻍쫇쳡잰톡뻙。

릤떳펰ퟓ쓚룳“췑얷”쫂컱듳뎼쮹

쯾쒬쮵，죧맻쎷쫤뗴뚨폚놾퓂 11 죕뻙

탐뗄“췑얷”킭틩뇭뻶，릤떳톰쟳랢웰

뛔헾뢮뗄늻탅죎춶욱。 죧맻늻탅죎뚯

틩퓚틩믡뇭뻶춨맽，쎷뿉쓜놻웈쿂첨。

램싉맦뚨，죧맻헾뢮쫤뗴늻탅죎춶욱，

뿉퓚 14 쳬쓚랢웰탅죎뚯틩늢헹좡춨

맽；럱퓲틩믡붫뷢즢，쳡잰뻙탐톡뻙。

쎷쇬떼뗄놣쫘떳틀삵놱낮쏱훷춳

튻떳뗄 10 쏻틩풱캬돖퓚틩믡쿂풺뗄

뛠쫽폅쫆。놱낮쏱훷춳튻떳쇬탤낢쇕·

뢣쮹쳘틑쏷좷， 폫릤떳쇬탤뿆뛻뇶뻍죎

쫗쿠쿠뇈，쎷뗄“췑얷”킭틩릹돉룼듳췾

킲。 놱낮쏱훷춳튻떳붫춶욱랴뛔킭틩。

쏦뛔웤쯻떳엉뗄“캧릥”，놣쫘떳튪

풱랴믷。 쎷 3 죕룦쯟틩믡，낢룹춢、냄듳

샻퇇、 훇샻뫍죕놾뗈맺쇬떼죋풸폫 “췑

얷”뫳뗄펢맺잩뚩쎳틗킭뚨。 쯽쮵，펢맺

폫죕놾뗄탂쎳틗낲업붫믹폚죕얷쿈잰잩

쫰뗄뺭볃믯냩맘쾵킭뚨。 맺볊쎳틗듳

뎼뢣뿋쮹뺯룦놣쫘떳훐뗄 “틉얷”틩

풱，늻튪“죃훳쫬뗄톼ퟓ량쇋”。

海洋（新华社供本报专稿）

훐죕릲춬뻙냬볍쓮룄룯뾪럅40훜쓪퇐쳖믡

12 퓂 3 죕，훐맺죕놾듳쪹망폫죕

놾뺭췅솪릲춬훷냬훐맺룄룯뾪럅 40 훜

쓪뫍훐죕뺭쎳뫏ퟷ퇐쳖믡。 믡틩믘맋훐

맺룄룯뾪럅뗄샺쪷탔돉뻍， 훘컂훐죕룷

쇬폲컱쪵뫏ퟷ폫룄룯뾪럅춬탐뗄늻욽랲

샺돌， 늢햹췻탂쪱듺훐맺룄룯뾪럅뫍솽

맺뫏ퟷ랽쿲。 훐랽볎뇶뮹뷩짜쇋훐맺룄

룯뾪럅ퟮ탂헾닟뫍샭쓮， 춬죕랽튻뗀첽

쳖죧뫎퓚탂탎쫆쿂볓잿뺭쎳뫏ퟷ맘쾵。

퇐쳖믡짏， 훐맺죋쏱췢붻톧믡쏻폾

믡뎤、잰췢뎤샮험탇，죕놾잰쫗쿠뢣쳯뾵

럲럖뇰랢뇭훷횼퇝붲， 죕놾듳쪹돌폀

뮪뗈럖뇰훂듇。훐죕솽맺뺭볃뷧、훇뿢톧

헟、폑뫃췅쳥、뮪쟈뮪죋듺뇭뗈 200 폠죋

돶쾯。

샮험탇퓚훷횼퇝붲훐잿뗷， 룄룯뾪

럅쫇뻶뚨떱듺훐맺쏼퓋뗄맘볼뻱퓱，쫇

훐맺랢햹뷸늽뗄뇘평횮슷， 볈짮뿌룄뇤

쇋훐맺，튲짮뿌펰쿬쇋쫀뷧；뺭볃좫쟲뮯

쫇늻뿉ퟨ떲뗄샺쪷뎱쇷， 퇇훞쫇쫀뷧ퟮ

뻟퓶뎤믮솦뗄뗘쟸， 떱잰훐죕솽맺뚼뷸

죫탂뗄랢햹뷗뛎， 쮫랽펦릲춬췆뚯솽맺

뺭쎳뫏ퟷ쳡훊짽벶， 릲춬췆뷸뗚죽랽쫐

뎡뫏ퟷ，릲춬틽쇬퇇첫쟸폲튻쳥뮯뷸돌，

릲춬캬뮤ퟔ평쎳틗쳥쾵， 뷸튻늽퓬뢣솽

맺뫍솽맺죋쏱。

돌폀뮪퓚훂듇훐뇭쪾， 훐맺룄룯뾪

럅폫훐죕솽맺뗞뷡뫍욽폑뫃쳵풼헢솽볾

듳쫂늻웚뛸폶， 퓬뻍쇋훐죕맘쾵폫룄룯

뾪럅쏜쟐솪쾵、쿠뮥듙뷸；훐맺헽햾퓚탂

뗄샺쪷랽캻， 쾰뷼욽훷쾯랢돶쇋늻뛏냑

탂쪱듺룄룯뾪럅볌탸췆쿲잰뷸뗄쏷좷탅

쾢， 훐맺춬냼삨죕놾퓚쓚뗄쫀뷧룷맺짮

뮯뫏ퟷ붫쏦쇙룼뛠믺폶、룼듳뿉쓜；훐죕

맘쾵틑훘믘헽뎣랢햹맬뗀， 훘쿖믽벫쿲

뫃쫆춷， 훐랽뮶펭죕놾볌탸믽벫닎폫탂

쪱듺룄룯뾪럅，퓚뿆벼뒴탂、뷚쓜뮷놣、

퇸샏튽쇆、 닆헾뷰죚뗈쇬폲뾪췘솽맺뮥

샻릲펮탂룱뻖， 붫뗚죽랽쫐뎡뫏ퟷ듲퓬

캪솽맺컱쪵뫏ퟷ뗄탂횧훹뫍탂쇁뗣。

죕놾췢쿠뫓튰첫색퓚훂듇훐폃훐컄

뇭쪾“훔탄힣뫘훐맺룄룯뾪럅 40 훜쓪”。

뫓튰돆，훐맺룄룯뾪럅 40 쓪살，죕놾캪

쇋횧돖훐맺뗄랢햹， 춨맽헾뢮뾪랢풮훺

뫍쏱볤웳튵춶뗈랽쪽튻맡횧돖룄룯뾪

럅헾닟， 쿠탅헢킩캪쇋훐맺볡돖늢듙뷸

룄룯뾪럅뗄춬쪱， ퟷ캪듲뫃죕훐맘쾵믹

뒡뗄훷튪쓚죝횮튻， 못쪵쇋쮫뇟맘쾵뗄

볡쪵믹뒡。쿖퓚，죕놾뫍훐맺늻뷶튪캪퇇

훞， 뮹튪캪좫쟲뗄뺭볃랢햹랢믓늻뿉좱

짙뗄ퟷ폃。

뷱쓪쫇훐맺룄룯뾪럅뫍훐죕뫍욽폑

뫃쳵풼뗞뷡 40 훜쓪。 40 쓪살，훐죕뺭쎳

뫏ퟷ좡뗃량풾랢햹뫍뿉쾲돉뻍。 ퟅ퇛캴

살，훐맺붫볌탸좫쏦짮뮯룄룯，돖탸췆뷸

룟쮮욽뛔췢뾪럅， 쿠탅헢붫캪냼삨죕놾

퓚쓚뗄쫀뷧룷맺듸살탂뗄랢햹믺폶。 떱

잰훐죕맘쾵놣돖룄짆랢햹솼뫃쫆춷，쾣

췻죕랽힡폐샻웵믺， 틔룼볓믽벫뗄ퟋ

첬닎폫훐맺탂튻싖룄룯뾪럅뷸돌， 탸킴

뫏ퟷ릲펮탂욪헂。

（本报东京 12 月 3 日专电）
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”맺믹뚽뷌쏱훷솪쏋 （믹쏱쏋） 떳

훷쾯뫲톡죋낲쓝룱샗쳘·뿋삼웕—뾨싗

놫뛻 2 죕쮵， 본폚뛭싞쮹폫컚뿋삼퓚뿌

돠몣쾿뗄돥춻， ”맺뿉틔복짙퓚붨 “놱

쾪—2” 쳬좻웸맜뗀쿮쒿뗄쫤웸솿， 틔

짹풮컚뿋삼。

컚뿋삼몣뻼뛠쯒뒬횻 11 퓂 25 죕퓚

춾뺭뿌돠몣쾿쪱퓢뛭싞쮹랽쏦삹뷘뫍뿛

쇴， 웹뷱쎻폐믱쫍。 냼삨뒬횻뫍죋풱쫽

솿퓚쓚， 쮫랽뛔돥춻쾸뷚뗄쮵램늻튻。

뛭랽횸뿘컚랽 “럇램뒩풽”， 컚뿋삼랽

쏦럱죏。

뿋삼웕—뾨싗놫뛻 2 죕퓚뷓쫜”맺

릫릲맣능솪쏋볇헟닉럃쪱쮵， 헢튻쫂볾

틽랢췢뷧뛔”맺닎폫 “놱쾪—2” 쿮쒿

뗄훊틉， ”맺뇘탫믘펦， 떫쫇， 랽쪽늢

럇뎷믘뛔 “놱쾪—2” 뗄헾훎횧돖， 쓇

퇹ퟶ “맽폚벤뷸”。

”맺ퟜ샭쒬뿋뛻쯹쫴믹쏱쏋뚨폚 7

죕톡뻙탂훷쾯。 뿋삼웕—뾨싗놫뛻쫇죈

쏅뫲톡죋횮튻， 믱돆 “킡쒬뿋뛻”， ퟮ

뷼벸쳬쿔쿖뇈쒬뿋뛻룼잿펲뗄뛔뛭솢

뎡。 쯽 11 퓂 30 죕쮵， 얷훞솪쏋뫍쏀맺

펦떱뾼싇뷻횹살ퟔ퇇쯙몣뗄뛭싞쮹뒬횻

춣뾿룷ퟔ룛뿚。

”맺훐ퟳ틭짧믡쏱훷떳늿럖돉풱엺

움쯽뗄헢랬퇔싛。 ”짧쏱떳벮쮾램뫍쿻

럑헟놣뮤늿뎤뾨쯾쇕쓈·냍샻 2 죕폫뿋

삼웕—뾨싗놫뛻닎볓춬튻뎡맣능뷚쒿쪱

쮵， 뛭컚퓚뿌돠몣쾿뗄돥춻폐듽뗷닩，

펦짳짷뛔듽튻킩맽폚닖듙뗄뷡싛。

믹쏱쏋훷쾯톡뻙쇭튻쏻훷튪뫲톡

죋、 쒬뿋뛻뗄 “샏뛔쫖” 뢥샯”샯쾣·

쒬듄쮵， 뛭컚헹뛋짽벶， 훂쪹”맺닎폫

붨짨 “놱쾪—2” 뗄 “헽떱탔” 듦틉。

赵曼君 （新华社供本报专稿）

즳쳘훷떼뗄뛠맺솪뻼퓊탭튲쏅뫺죻

커ힰ짋풱돶맺뷓쫜훎쇆， 틔뇣캪쓢퓚놾

퓂뻙탐뗄뫍욽첸에뒴퓬폐샻럕캧。

즳쳘낢삭늮춨톶짧 3 죕능랢솪뻼짹

쏷， 쮵튻볜솪뫏맺냼믺풤뚨떱쳬량뗖튲

쏅쫗뚼죸쓇，냑듳풼 50 쏻“쫜짋ퟷ햽죋

풱”퓋쯍훁낢싼쫗뚼십쮹뾦쳘，3 쏻튲쏅

튽짺뫍 1 쏻솪뫏맺뗄튽짺쯦량믺춬탐。

짹쏷쮵， 펦솪뫏맺튲쏅컊쳢쳘쪹십

뚡·룱샯럆쮼쟫쟳，돶폚“죋뗀훷틥뾼싇”

뫍“붨솢탅죎”쒿뗄，솪뻼춬틢캪짋풱돶

맺튽훎쳡릩뇣샻。

룱샯럆쮼 11 퓂 16 죕쮵， 쯻듲쯣뷼

웚헙벯튲쏅헾뢮뫍뫺죻커ힰ듺뇭퓚죰뗤

뻙탐탂튻싖뫍첸， 쮫랽쇬떼닣좷죏붫엉

듺뇭돶쾯。 룱샯럆쮼 22 죕훁 23 죕쿈뫳

퓬럃죸쓇뫍뫬몣룛뿚돇쫐뫉첨듯， 폫뫺

죻커ힰ랽쏦믡컮，쳖싛뫍첸뗈쫂틋。

솪뫏맺럖맜죋뗀훷틥쫂컱뗄뢱쏘쫩

뎤십뿋·싥뿆뿋 11 퓂 29 죕뗖듯튲쏅，쪵

뗘뾱달죋뗀훷틥탎쫆。 쯻놾퓂 1 죕퓙듎

뺯룦，튲쏅뇴쇙퇏훘벢믄。쯻퓚튲쏅헾뢮

뿘훆뗄쇙쪱쫗뚼、 쓏늿돇쫐퇇뚡뾴떽튻

킩뛹춯펪퇸늻솼、 탩죵떽 “벸뫵늻쓜헶

퇛”。 싥뿆뿋 10 퓂뺯룦， 튲쏅쏦쇙듳벢

믄，맀볆붫늨벰 1400 췲죋。

뫺죻커ힰ 2014 쓪햼쇬죸쓇뗈뗘，웈

쪹ퟜ춳낢늷뛅삭늼·싼쯕뛻·맾뗏잰췹즳

쳘뇜쓑。 뛠맺솪뻼 2015 쓪 3 퓂랢웰“맻

뛏럧놩”탐뚯，룉풤튲쏅쓚햽，냯훺헾뢮

뻼랴믷뫺죻커ힰ。 쮫랽풭뚨뷱쓪 9 퓂퓚

죰쪿죕쓚췟퓙듎첸에， 떫뫺죻커ힰ뻜뻸

닎볓， 돆솪뫏맺랽쏦컞램좷놣뫺죻커ힰ

듺뇭략믘튲쏅뫍짋풱좥낢싼훎쇆。

뫺죻커ힰ 11 퓂 29 죕춬틢뢰죰뗤뫍

첸，쳵볾쫇쯻쏇뗄듺뇭쓜낲좫췹략。뫺죻

커ힰ춬쪱튪쟳짋풱뺡뿬믱ힼ돶맺훎쇆，

ퟷ캪솪뻼랽쏦 “뷢돽튲쏅죋쏱쯹쏦쇙럢

쯸뫍뷻퓋싵돶뗄뗚튻늽”。

惠晓霜（新华社供本报专稿）

O쮹싥웕·룱슳쏅쓪뗗붫펭살쫗캻“얮헆쏅”

“ퟮ뫳튻룶햾ퟅ뗄쓐죋”，헢쫇쏀맺

샗짹릫쮾쫗쾯횴탐맙（CEO）쳀쒷·뿏쓡

뗏뗄탂듂뫅， 틲캪쯻죧뷱틑쫇쏀맺컥듳

맺럀닺튵헆쏅죋훐캨튻뗄쓐탔。 뷱쓪 7

퓂，뻼릤튵뻞춷억쮹싥웕·룱슳쏅릫쮾탻

늼，쿖죎 CEO 캤쮹·늼쪲붫퓚쓪뗗듇횰，

뷬쪱붫평쿖죎쫗쾯퓋펪맙（COO）뾭컷·

컖뗇뷓죎룃횰， 돉캪룃릫쮾뗄쫗캻얮헆

쏅죋。

《닆뢻》퓓횾듋잰놨뗀，뾭컷·컖뗇붫

폫싥뿋쾣”-십뚡릫쮾、 춨폃뚯솦릫쮾

뫍늨틴릫쮾뗄얮쇬떼헟쏇튻뗀， 돉캪쏀

맺맺럀닺튵뗄쯄뛤“뷣쏃뮨”。 쯽쏇쇬떼

뗄릫쮾퓚좥쓪쓑틔훃탅뗘뒴퓬쇋ퟜ볆

1100 틚쏀풪뗄쫕죫 。 ퟔ쳘샊웕짏죎틔

살， 몽뿕몽쳬뫍맺럀막뗄뇭쿖뎬맽쫐뎡

29 룶냙럖뗣。

얮탔룟맜퓚맺럀뻼릤튵ퟶ돶죧듋뷜

돶뇭쿖，퓚맽좥쫇쓑틔쿫쿳뗄。 “튻캻짏

벶쮵컒첫낮킦쇋，늻뿉쓜ퟶ맜샭。 ”쿖죎

늨틴럀컱벯췅 CEO 샲쓝·뾨샗쳘쮵。 늻

맽떱쪱쯽뗄횱뷓짏쮾늢늻헢쎴죏캪，쯻

쮵：“죧맻컒쏇늻냑쓣뗷떽쇭튻룶캻훃，

쓣뻍늻믡돉캪컒죏캪쓣뿉틔돉캪뗄죋。”

싪샶쇕·택즭퓚《닆뢻》퓓횾 2018 쓪

뛈짌튵쇬폲ퟮ뻟펰쿬솦얮탔뗄움톡훐뛡

뗃춷돯。 ퟔ쯽 2013 쓪뷓맜싥뿋쾣”-십

뚡릫쮾틔살 ， 룃릫쮾막욱틑짏헇쇋

338%。떫쯽퓚뷓쫜닉럃쪱뇭쪾：“컒늻쿫

틲캪컒뗄탔뇰뛸볒폷뮧쿾。 컒쿫죃듳볒

횪뗀， 컒쏇쫇춨맽톧쾰뫍돉뎤햹쿖쇋ퟔ

벺뗄쪵솦，뛸돉캪릫쮾뗄룟맜。 ”

퓚뇪웕 1500 ퟛ뫏횸쫽뗄릫쮾훐 ，

19%몽뿕몽쳬뫍맺럀릫쮾뗄 CEO 캪얮

탔， 풶뎬웤쯼릫쮾훐횻폐 5%얮탔쇬떼

헟뗄뇈샽。 횮쯹틔퓚맺럀닺튵짏룼뷓뷼

탔뇰욽뗈뗄튻룶풭틲， 뿉쓜폫쏀맺헾뢮

뫍뻼뛓폐틢볓잿얮탔뗄ퟷ폃폐맘， 뛸쯽

쏇쫇맺럀닺튵릫쮾뗄훷튪뿍뮧 。 듓 90

쓪듺웰， 펿쿖쇋튻엺몣뻼뿕뻼뗄얮쏘쫩

뫍얮붫뻼， 쯽쏇폫맺럀닺튵솪쾵뷴쏜。

“맺럀탐튵틢쪶떽ퟔ벺쫇맋뿍좺쳥

뗄튻쏦뺵ퟓ”，몣”쮼헜맺볊톯릫쮾맘

폚몽뿕몽쳬맺럀탐튵뗄톯훷맜룦쯟

《닆뢻》퓓횾。 쯦ퟅ헾뢮뫍뻼뛓훐얮탔뇈

샽퓶뛠，“쯽쏇돉캪맺럀뻞춷뗄룟맜늻쫇

얼좻뗄。 ”

얮쇬떼헟퓚쏀맺맺럀닺튵짺

맢， 쯽쏇돉뎤쯙뛈횮뿬튲죃놻돆캪 “맺

럀뗚튻럲죋” 뗄쇕듯·맾”톷룐떽돔뺪。

맾”톷퓚 2009 쓪돉캪펢맺 BAE 쾵춳릫

쮾 CEO， 돉캪룃쇬폲뗚튻캻얮탔쇬떼

헟。 떱쯽퓚 1972 쓪룕룕첤죫룃쇬폲쪱，

짭뇟뚼쫇쓐탔춬쫂， 쓇쪱 “컒탨튪쯻쏇

췼볇컒쫇튻캻얮탔”； 떫쿖죧뷱떽쇋릦

돉뛸췋뗄쪱뫲， 맾”톷쮵： “얮탔뇤돉

쇋튻룶폐샻틲쯘， 쓣뿉틔웰살랴뛔죎뫎

늻욽뗈。 ”

죃얮탔룟맜쏇놣돖뗄햽뚷ퟋ첬，헢

튲쫇쏀맺퓚좫쟲ힰ놸뺺헹훐쯹웚췻뗄。

日前， 在英国企业高管中流行这
样一种说法： 如果你认为 “脱欧” 已
经足够糟糕了， 那是因为你还无法预
料到， 如果将来工党上台后， 政治变
革将如何影响经济生活。 不过， 虽然
我对在野党的经济政策充满担忧， 但
对未来杰里米·科尔宾领导的工党政
府在某些方面的表现充满信心。 科尔
宾与其影子财政大臣约翰·麦克唐纳
至少确定了几项优先政策， 这一点值
得商界和政府借鉴。

对于特雷莎·梅政府而言， 处理
“脱欧 ” 相关事宜首当其冲 。 因此 ，

梅首相目前根本没有余力完成其他重
大事务， 如政府职能转变、 权力下放
等， 北方经济引擎和中部经济引擎投
资计划也完全被忽视。 然而， 工党已
敏锐地觉察到英国将遭遇的危机。 一
旦脱离欧盟， 预计未来 15 年内， 英
国国内生产总值将下降 15%， 这甚
至高于自 2008 年金融危机以来英国
经济下降的总和。 基于此， 工党通过

加大对英格兰银行的授权以提高生产力
的作法看似不合常规， 但是他们尝试新
办法的探索精神的确令人钦佩。

首先， 传统理念认为， 通过削减企
业所得税， 就能增加市场投资额。 然而
现实宣告了理想的失败， 自 2008 年以
来， 没有任何数据表明削减税务能够增
加市场投资。 现代企业结构和税务实践
都证明， 传统的税收模式已不可持续。

我们需要新的税务改革， 应该将政府财
政收入与企业产品的销售收入挂钩。 至
少， 我们应该停止这种通过削减企业所
得税， 单纯增加利润， 完全忽略社会共
享利益的传统做法。 关于这点， 工党的
预测再次准确。

其次， 冒险将大量资金投入固定资
产的做法不再有吸引力。 人们曾一度认
为， 当失业率下降到一定水平， 工资增
长速度则会加快。 然而， 在灵活的就业
时代， 这一想法依然没有实现。 因此，

在这个时候， 重新引入卡特尔式的工资
体系是不明智的。

再者， 工党计划将铁路等公共事业
国有化。 这也许步子迈得有点大， 但是
这些公共事业关联公众利益， 政府必须
对此加强监管。 民众所要求的不过是通
勤车能按时按点、 水费涨幅不超出可负

担能力。 的确， 之前因为政府垄断，

使得公共事业效率低下， 公共资源被
过度浪费， 但是这并不代表市场化能
解决这一问题。

最后，如何解决住房危机。 如今，

英国自有住房的持有率的下降， 极大
地刺激了租赁市场的增长。 尽管政府
提供大量租房补贴， 但解决住房问题
的传统方法仍然注重提高房屋持有
率。不过，与我们这个时代面临的其他
挑战相似， 梅政府更倾向于高调炫耀
解决问题的长篇大论， 但却很少能切
实地解决最为核心的住房供需问题。

毫无疑问， 我们仍然面对其他严
重的挑战 。 然而 ， 令人震惊的是 ，

“脱欧” 至今仍没能惊醒国民经济体
系中的核心企业以及政府部门。 他们
需要做得更多， 而不仅仅是扭转 “脱
欧” 的结果， 试图将英国继续留在欧
盟。 要想彻底解决英国根深蒂固的经
济问题， 一时兴起的口头承诺毫无作
用， 而是需要深入、 持久的思考。 科
尔宾领导的工党已经开始努力填补政
府留下的真空， 同时， 也已经开启了
人们期待中的社会变革之探索。

（上海全球治理与区域国别研究
院世界智库研究中心刘琳뇠틫）

■吉姆·奥尼尔
（英国皇家国际事务研究所）

特雷莎·梅 12 月 3 日离开唐宁街 10 号， “脱欧” 协议对她造成了巨大压力。 视觉中国

■놾놨볻쾰볇헟 吴 姝

■놾놨뚫뺩볇헟 刘洪亮“信任发动机”推动半岛对话
南北双方共同调查韩朝铁路中的“朝方路段”

11 月 30 日开始， 韩国和朝鲜启

动了韩朝跨境铁路联合考察，为期 18

天。 这是韩朝 10年来首次联手作这类

考察。上次考察是在 2007年，一列火车

当时在连接朝鲜开城至朝鲜东北部城

市新义州的 412 公里铁道上试运行。

韩朝再次启动跨境铁路考察，是

为了落实今年两次南北首脑会晤达成

的重要协议。其中《4·27板门店宣言》第

一条第六项规定： “采取实际措施，把

东海线及京义线铁路和公路连接起来，

并加以现代化地运用。 ”基于此，《9·19

平壤共同宣言》第二条第一项规定：“南

北双方决定在今年内举行东海线、西海

线铁路及公路连接开工仪式。 ”

韩国统一部 11 月 28 日称 ，“从

11 月 30 日到 12 月 5 日对京义线（开

城至新义州段）进行为期六天（约 400

公里） 的调查；12 月 8 日至 12 月 17

日对东海线（金刚山至图们江段）进行

为期十天（约 800 公里）的调查。”从南

北关系的民族和解， 以及朝鲜半岛和

平与共同繁荣的“强有力的出发”的观

点来看 ， 这一场面可能最令人激

动———韩方火车从首尔站出发 （6 时

30 分），到达都罗山站（8 时）后，再从

都罗山站出发，到达朝方板门站，将朝

鲜机车与韩国火车连接起来， 进行朝

方路段调查。这意味着，南北通过火车

“连成一体”，共同开展“相互信任”的

调查。

不妨分析与此相关的《9·19 平壤

共同宣言》 第一条第二项：“为了防止

偶发性武力冲突，双方经常进行沟通，

开展紧密联系。”第二条第二项：“南方和

北方根据条件， 首先将开城工业园和金

刚山旅游项目正常化， 协商建立西海经

济共同特区和东海旅游观光共同特区。”

第三条称：“为从根本上解决南北离散家

族问题， 南北双方要进一步加强人道主

义合作。”第五条第三项称：“南北紧密合

作，推进半岛完全无核化。 ”在从根源上

消除韩朝军事偶发冲突的前提下， 通过

铁路连接实现南北自由往来， 是实现半

岛和平与繁荣的重要对策。

但是， 还有不少韩国人怀疑朝鲜是

否真的放弃核武器。 可是如果我们把朝

鲜半岛问题比作“游戏”的话，就有几个

不容忽视的重要观点：第一、该游戏是有

对手的游戏。也就是说，只强迫某一方做

出单方面选择和决定的方式很难得到效

果。 第二、比起确认朝鲜是否真诚，其实

更重要的是要让朝鲜弃核后得到其想要

的结果。 第三、 通过半岛和平与繁荣进

程，让朝鲜最终不得不放弃核武器，这才

是关键。 因此有关当事国之间的共同努

力、协助和团结一致是非常重要的。

朝鲜半岛的和平与繁荣， 同时也是

东北亚和平与繁荣的重要基石， 因此这

不仅仅是南北问题， 同时也在于有关利

益当事国之间的理解、 支持与合作。 在

6 月 12 日的朝美首脑会谈上 ， 两国领

导人重新确认了《4·27 板门店宣言》，

做出 “建立半岛和平体制、 实现半岛

完全无核化的承诺”； 11 月 17 日，在

巴新 APEC 会议期间，中韩两国领导

人实现会晤，“中韩要加强沟通， 协调

推进半岛无核化和建立半岛和平机制

的进程”。 在阿根廷的 G20 峰会上，中

美首脑会谈、韩美首脑会谈如期举行。

半岛问题最终只能通过对话解决，因

此希望此次南北铁路联合调查能够成

为推动半岛对话强有力的 “信任发动

机”。 （作者系上海交通大学国际
与公共事务学院韩国研究中心执行副
主任）

韩朝两国对朝鲜段铁路展开联合考察。 视觉中国


